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CONSEJO LOCAL DRAFE 
 

ACTA No. _7___ de ___2022__ 
 

Sesión extraordinaria Localidad San Cristóbal 
 
 

FECHA: 23 de julio de 2022 
 
HORA: 8:00 am 
 
LUGAR: Velódromo primero de mayo.  
 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  
 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Olga Zawadsky Presidente DRAFE Clubes y escuelas X   

Pedro Pablo Mora Consejero JAC  X  

 Omaira Zamora Consejera 
representante 
DRAFE distrital 

Colectivos ESAL X   

Lucy Chois Consejero Etnias X   

 Consejero Juventudes  X Desierto 

Estanislao Pachón Consejero Persona Mayor X   

Raúl Martín Ávila 
Silva 

Consejero Discapacidad X   

 Consejero Educativo  X Desierto 

Helen Erazo Referente SCRD SCRD X   

Freddy Hernández Alcaldía Local ALSC ALSC X   

Nadia Acosta Alcaldía Local ALSC ALSC X   

Sebastián Soler Alcaldía Local ALSC ALSC X   
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Angélica Rivera Participación ALSC ALSC X   

Erwin Lozano Delegado IDRD IDRD  X Sin contrato 

Jerry Benitez 
 
OEI OEI X   

Diana Parra OEI OEI X   

Diana Santos OEI OEI X   

 
 
 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre 
 

Cargo  Entidad 

Edwin Morales  Coordinador local 
IDRD  

IDRD  

 
 
 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Verificación del quorum.   
2. Presentación participación Alcaldía Local. 
3. Presentación OEI, proyectos Alcaldía Local de San Cristóbal. 
4. Cronograma elección atípica sector educativo DRAFE local. 
5. Relación ejecución presupuestal ALSC. 
6. Varios.  
 

 
DESARROLLO: 
 
1. Verificación del quórum. 
 
Se presentan a la sesión 6 consejeros, se encuentra pendiente de adelantar proceso d elección 
atípica de sector educativo y se espera la respuesta del oficio enviado al consejero de juventud 
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para poder seguir participando de la instancia, se presentan referentes de alcaldía local, SCRD, 
se cuenta con quorum para deliberar la sesión. 
  
 
2. Presentación participación Alcaldía Local. 
 
Inicia su presentación la referente de participación de Alcaldía Local, Angélica Rivera, 
mencionando el tema de presupuestos participativos para esta vigencia en materia de recreación 
y deporte pero antes inicia mencionando que no es necesaria la participación del área en la 
instancia toda vez que desde el despacho se ha delegado a Freddy Hernández, quien es el 
referente encargado de asistir a esta instancia y como tal deberá llevar las solicitudes a la Alcaldía 
Local, sin embargo desde el DRAFE se realizará un oficio al área de participación para que desde 
allí den una respuesta de manera oficial, ya que los consejeros insisten en la importancia de la 
participación del área en mención de manera permanente en las sesiones. 
 
Angélica menciona a los consejeros que, para esta fase de presupuestos participativos, se cuenta 
con laboratorios programados para las áreas de mujer y genero, protección y bienestar animal, 
infraestructura, acuerdos ciudadanos, violencias. Para el sector deporte se tienen 3 metas las 
cuales son: vincular 8000 personas en eventos recreodeportivos, la cual tendrá 5 propuestas a 
priorizar por parte de la administración, de las cuales 3 serán autónomas, 1 directa por el sector 
de jóvenes y 1 por el sector afro. La segunda meta es beneficiar 3200 en campos deportivos, la 
cual tendrá 4 propuestas priorizadas y serán 2 las autónomas, 1 para jóvenes y 1 para afro. Y la 
tercera meta es beneficiar 3200 con artículos deportivos entregados, de las cuales serán 2 
propuestas autónomas a priorizar. El consejo manifiesta que se debe hacer urgente la reunión 
para diseñar sus propuestas cono sector y poder subirlas conjuntamente a la plataforma como lo 
han venido haciendo en los últimos años. 
 
La referente de cultura Helen, manifiesta descontento con los presupuestos participativos dado 
que no se han tenido en cuenta a las comunidades. 
La consejera Omaira manifiesta que es importante la participación de la funcionaria de manera 
permanente al igual que integración social y demás entidades que son transversales al sector, y 
menciona también, que se sigue invisibilizando al consejo de deportes y muchos temas quedan 
por fuera de los laboratorios, 6 son muy pocos para las necesidades de las comunidades, 
manifiesta que hay manejo y manipulación de las personas a votar a llevar propuestas para que 
al final no las tengan en cuenta, menciona ella, que los consejeros representan a toda la localidad 
y que se confunden desde la administración lo que fue encuentros ciudadanos con presupuestos 
participativos y son cosas diferentes, menciona también que se informe un poco más para poder 
dar una respuesta más grande de todo el proceso para poderlo dar a las demás instancias de 
participación, también deja sobre la mesa revisar el tema de espacios deportivos con los que 
cuenta integración social, ella como representante del sector deporte ante el CPL, estará 
dispuesta a sentarse con participación para revisar el tema. 
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La consejera Lucy pregunta quién es el referente de mujer y genero de la Alcaldía Local, a lo que 
la referente de participación queda pendiente en transcurso de la sesión tener el dato al igual que 
el secretario técnico. 
 
3. Presentación OEI, proyectos Alcaldía Local de San Cristóbal. 
 
Inicia su presentación el profesor Jerry, quien es uno de los coordinadores de la OEI, encargada 
de ejecutar los proyectos de recreación y deporte correspondiente a algunas iniciativas de 
presupuestos participativos de 2020 con la presentación de cada uno de los componentes de los 
proyectos a los consejeros de la siguiente manera: 
 
Objetivo: aunar esfuerzos técnicos, administrativos entre OEI y FDLSC en líneas de inversión de 
eventos y actividades recreodeportivas en la localidad de San Cristóbal. 
 
En el componente de deportes con pasión menciona Jerry que han tenido algunas dificultades 
con la deserción de los beneficiarios, pero que ya se empiezan a recuperar y que la demora en 
el inicio fue por el acceso a los administradores de los escenarios para solicitarlos para realizar 
las actividades ya que algunos espacios generan cobro por el manual de aprovechamiento 
económico y no es que se hayan negado, el tema era conseguirlos porque no sabían quiénes 
eran a lo que los consejeros le manifestaron a Jerry que ellos conocían la base de parques y las 
personas que los administran así como también están prestos a apoyar con las convocatorias de 
los componentes.  
Inicia con la iniciativa San Cristóbal sana, juega y se recrea que casualmente la propuso la 
consejera Lucy Chois y quien menciona que no la han llamado para hacerla participe de su 
iniciativa, a lo que Jerry menciona que va a consultar el tema con su coordinadora Yenni para 
revisar que sucedió y poderle dar respuesta a la consejera. 
 
Entrenemos con conocimiento: esta iniciativa beneficia a 40 personas para realizar 
entrenamiento dirigido con un equipo interdisciplinar como fisioterapia, biomecánica y expertos 
en actividad física. 
 
Bici hockey san Cristóbal: Son 2 días de exhibición en el parque san Cristóbal. 
Futbol tenis: Realizar exhibición en las canchas múltiples del parque San Cristóbal. 
Deporte retorna con más pasión: formación deportiva a niños, niñas y jóvenes de 6 a 17 años 
o según la edad determinada par la disciplina en baloncesto, balonmano, béisbol, tenis. 
Escuelas comunitarias en actividad física y deporte: Procesos deportivos y de actividad física 
formativo para 120 personas en comunidad general y líderes deportivos. 
Escuelas de formación deportiva en personas en condición de discapacidad: de 6 a 30 años 
edad determinada por la actividad en disciplinas como baloncesto adaptado, boccia, futbol 
sonoro, ajedrez, goalball, para 100 personas. 
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Festival deportes adaptados: Realizar un festival para las disciplinas mencionadas 
anteriormente para personas en condición de discapacidad, para 100 personas. 
 
Festival deportivo: Futbol, futbol 5, taekwondo, patinaje, crossfit, voleibol, baloncesto, durante 
una semana para 400 niños y niñas. 
 
La consejera Omaira, menciona que el tema de futbol y futbol de salón no es saludable realizarlo 
en cancha duras porque es lesivo para sus articulaciones por esos cambios de superficies, el 
profesor Jerry, menciona que solo se hará allí la parte de preparación física. 
 
Hace su intervención las profesionales de la OEI, Diana Parra y Gloria Santos, también haciendo 
su presentación general de todos los componentes que tiene la OEI, contratado con la Alcaldía 
Local de San Cristóbal, indicando que se tiene el convenio 539 y se encuentran distribuidos de la 
siguiente manera: 
 

 1872, participación ciudadana para el desarrollo local. 

 1811, San Cristóbal te cuida. 

 1870, mujeres empoderadas en San Cristóbal. 

 1801, San Cristóbal es deporte. 

 1835, por un buen uso del espacio público en San Cristóbal. 

 1826, San Cristóbal protege todas las formas de vida. 

 1873, San Cristóbal al servicio de la ciudadanía. 
 
Los consejeros mencionaron y preguntaron que si los diplomados eran de 120 horas a lo que las 
referentes de la OEI dijeron que mínimo eran de 120 horas y quedaron atentos a cualquier 
pregunta del consejo. 
 
4. Cronograma elección atípica sector educativo DRAFE local. 
 
El secretario técnico menciona a los consejeros que ya se realizó él envío de oficio al conejero 
de juventud para darle trazabilidad y transparencia al proceso y se está a la espera de respuesta 
de 10 días hábiles. 
 
Como compromiso se queda de hablar desde el IDRD a Juan Mendoza, secretario técnico Distrital 
para que pueda avalar a algún delegado del IDRD para poder realizar la firma del acta que avala 
el proceso de elección atípica del sector educativo el cual se fija en esta sesión con el siguiente 
cronograma: 
 

ETAPA FECHA DESCRIPCIÓN 

Pieza 
publicitaria 

Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

Solicitud de apoyo al IDRD y SCRD y ALSC para la elaboración del 
oficio al DILE para organizar una reunión abierta con profesores de 
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educación física de la localidad y de allí se postulan algunos 
ciudadanos para posteriormente realizar el análisis de experiencia. 

Divulgación  Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

Realizar oficio por parte del DRAFE hacia la dirección local de 
educación para buscar el espacio y reunirnos. 

Postulación 
de 
interesados 

Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

El proceso de postulación se realiza enviando la hoja de vida con 
sus respectivos soportes al correo sancristobaldrafe@gmail.com 

Revisión de 
documentos 

Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

El Consejo en pleno realizará la revisión de las postulaciones que 
lleguen al correo en la sesión ordinaria. 

Subsanación 
de 
documentos 

Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

A través de correo electrónico, WhatsApp y llamada telefónica se 
les avisará a las personas que deban realizar algún tipo de 
subsanación de sus documentos como postulante. 

Entrevistas 
de 
candidatos 

Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

En sesión extraordinaria presencial y virtual, conocer a los 
candidatos y plantear sus preguntas. 

Sesión de 
elección 

Del 1 al 31 de 
agosto de 2022 

Se realizará una sesión ordinaria de elección donde cada uno de 
los consejeros votará por el candidato que considere más idóneo 
para representar al sector educativo de la localidad. Ganará el que 
más votos obtenga. En caso de presentarse un empate se volverá 
a realizar la votación únicamente tomando en cuenta a los 
candidatos empatados. Si persiste el empate el ganador será el 
que mayor puntaje haya tenido en el proceso de calificación de hoja 
de vida. 

 
 
5. Relación ejecución presupuestal ALSC. 
 
 
Inicia su presentación la Alcaldía Local, el referente Freddy Hernández menciona que se tienen 
a 4 operadores ejecutando iniciativas de presupuestos participativos 2020 los cuales son: 
 

 OEI 

 ADIFCOL 

 CONSTRUCCIÓN LOCAL 

 PAIS HUMANO 
 
La OEI tiene 10 iniciativas, y se está realizando comité técnico a medida que vaya iniciando cada 
ejecución de la iniciativa, hasta ahora solo ha empezado la iniciativa deporte con pasión. 
 
  
 ADIFCOL tiene 3 iniciativas, se firmó acta de inicio y no se ha iniciado y no se ha desembolsado 
dinero. 
PAIS HUMANO, está en aprobación de piezas publicitarias y entrada al almacén. 
CONSTRUCCION LOCAL, esta con 10 modalidades, se hizo un desembolso para compra de 
materiales y no se ha arrancado por temas de escenarios. 
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La consejera Omaira menciona que los proyectos del FDL no duran más de 8 meses y no 
verdaderamente no hay una reactivación del sector y no hay apoyo con las escuelas que ya 
existen en la localidad. 
 
La consejera Olga menciona que no se está capacitando a la comunidad para formular y después 
ejecutar porque todo lo hacen ahora al revés, primero ejecutan y después capacitan para 
formular. 
 
El referente Freddy menciona y responde al porque a las consejeras Lucy y Olga no las han 
llamado de sus iniciativas para acompañar el proceso de ejecución y responde que, si bien la 
alcaldía como ordenara del gasto no está obligada a contratar, sin embargo, en comité técnico el 
referente de deportes siempre hace hincapié en que se debe tener en cuenta a la comunidad que 
formulo las iniciativas y hasta ahora no se han revisado las hojas de vida de las iniciativas y hasta 
que no se revisen las hojas de vida, no inicia el proyecto. Así que él va a realizar el llamado a los 
operadores para que lasa tengan en cuenta y dejen sus hojas de vida para revisión. 
 
Los consejeros manifiestan su interés en participar en el componente de formación y también 
solicitan que, así como se hizo esta intervención de la OEI ante ellos, se haga igual con los otros 
3 operadores a sesión del DRAFE. 
 
El referente de deportes de Alcaldía menciona que ya para 2021 se sentaron con cada uno de 
los proponentes y mejoraron la formulación de tal manera que este se pueda ver involucrado en 
los perfiles que van de acuerdo a los criterios de elegibilidad del sector, en este caso del IDRD. 
 
 
6. Varios.  
 
El consejero Estanislao pregunta que paso con los documentos que el envío a la OEI y a País 
humano que no lo han llamado. 
 
Se propone para realizar trabajo en iniciativas de PPS del DRAFE realizar sesión el día 3 de 
agosto a las 7 pm para revisar los temas que se van a trabajar, la idea es que cada uno lleve 
propuestas para que se puedan discutir en la sesión. 
 
El consejero Estanislao pregunta si se van a realizar las olimpiadas de persona mayor que se 
realizaban en compensar, el secretario técnico quedo pendiente de conseguir la información. 
 
La consejera Olga manifiesta la preocupación por el consejero Pedro ya que no se ha reportado 
en las últimas sesiones y no quiere que el sector de juntas se quede por fuera de las decisiones 
que se toman en el consejo. 
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También menciona la consejera Olga que la llamaron de la OEI para ejecutar el festival deportivo 
en moralba pero que las ejecutoras le dijeron que solo iban a realizar los torneos de futbol y no 
todas las disciplinas que están en la propuesta y que se evidencio que se realizara a la carrera, 
ella tiene el día sábado reunión con la coordinadora Yenni y expondrá el tema para darle razón 
al consejo. 
 
El consejero Raúl solicita los anexos técnicos de los proyectos para saber que se puede realizar 
veeduría y que no para poder generar reclamos innecesarios y solicita realizar un oficio como 
consejo DRAFE a la Alcaldía Local. 
 
Revisar en la siguiente sesión el plan de acción, en que vamos. 
 
 
 
Se finaliza sesión. 
 
 
En constancia firman:  
                                                             

 

                                   

 

                        
PRESIDENTE  

Olga Zawadsky  
Presidente DRAFE  

                      
                   
 

SECRETARIO TÉCNICO 
Edwin Morales  

Coordinador local IDRD 

 

 


